

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1<sup>o</sup> centimos por linea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro centimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta las 12 de la mañana.

## PREPARACION PARA EL 23 DE AGOSTO.

Suplicamos á nuestros suscritores recen cada dia y propagnen el rézo de la siguiente oracion de la Iglesia hasta el 23 de agosto, en que nuestro Santísimo Padre PIO IX cumplirá los dias de San Pedro:

**«Oremos por nuestro pontifice Pio: consérvelo el Señor, y vivifiquelo, y hágalo feliz en la tierra, y no lo entregue á los criminales deseos de sus enemigos.»**

## LA CRÓNICA DE MENORCA.

### EL TRABAJO.

Arrastrado el hombre por el amor al ocio y seducido por disolventes teorías, sostiene y pretende ensayar descabellados sistemas, cuyas funestas consecuencias, si llegara alguna vez á tocarlas la sociedad, serian su muerte inevitable. En todo tiempo fué muy oportuno recordar á la humanidad que el trabajo es ley impuesta por Dios en castigo del primer pecado; hoy empero es una necesidad oponer una fuerza superior á ese torrente de doctrinas que tienden manifiestamente á la destruccion del orden social.

Ha sido preciso tener la desgracia de vivir en un siglo tan demente é irreflexivo como el presente, para oír las injustas acusaciones que se han hecho al Catolicismo por considerarle enemigo de la industria. No está, no puede estar divorciada con los progresos del arte, la Religion que en la primera página de su historia nos presenta el trabajo como destino y condicion del hombre. Ella, reprobando la ociosidad como madre de todos los vicios, nos ofrece en su divino fundador Jesucristo y en sus primeros discípulos, el ejemplo de manos laboriosas y de espíritus activos; ella nos recuerda todos los dias que sus sabios Doctores y sus esclarecidos Santos unieron el trabajo del estudio á la práctica de las virtudes mas heróicas; ella, en fin, nos dice que con las sublimes inspiraciones de su fe y la magestad y esplendor de su culto hizo brotar de la imaginacion de tantos célebres artistas esas obras maestras en todas sus visibles manifestaciones, que son la admiracion del mundo y la prueba mas evidente de que la Iglesia Católica no se ha opuesto jamás á los legítimos adelantos del saber y de la humana industria.

Nuestro primer padre fué colocado en el delicioso Edén para que lo cultivase, y no para que allí viviera ocioso, cuyo destino convirtiéndose en pena despues de su culpa. Si el hombre ha de contribuir á la belleza del universo, donde ningun ser está ocioso, lejos de poder vivir en la holgura, ha de crecer,

trabajar y producir, por mas que cuente con sobrados recursos de subsistencia. Tan natural como es á las aves el volar, á los cuadrúpedos el caminar y á los peces el nadar, así lo es al hombre el trabajo; de modo que el que vive ocioso no solo es un miembro inútil, sino perjudicial á la sociedad. Cada uno de nosotros debe aprovecharse del trabajo de los demás, así como todos tienen derecho á participar, de una ó de otra manera, del fruto del nuestro. La ociosidad y la pereza están condenadas por las leyes divinas y humanas; y hasta el mismo Dios amenaza con que ha de pedirnos estrecha cuenta de los talentos, dones y fuerzas que nos hubiese dado. El descanso no es para la presente vida; en la eternidad, que es nuestra verdadera patria, es donde el hombre podrá hallar eterno reposo.

Con estas máximas el Cristianismo no ha podido menos de rehabilitar la industria con gran provecho para la sociedad. Uniendo la ley antigua con la ley de gracia para ennoblecer el trabajo, que se llama manual ó mecánico ¿quién duda que con esto se ha promovido y hasta santificado la industria, conciliando la actividad y el progreso con nuestros deberes de cristianos? Dedicuense, pues, al estudio de la Religion los que tanto declaman hoy por la holgura, presentando á la Iglesia como protectora del ocio y como rival de los adelantos del siglo, y evitarán los absurdos errores en que suelen caer, cuando no los inventen impulsados por el afan de destruir la sociedad actual y edificarse un trono sobre sus ruinas. Unas pocas lecciones de la historia del cristianismo serán mas que suficientes para confundir su ridícula pretension hija de sus no menos estrayagantes aserciones.

El pueblo hebreo fué el único que conservó el culto del verdadero Dios practicando una religion preparatoria para llegar á la época tan suspirada en que debía aparecer el Redentor del humano linaje y anunciarse el Evangelio, y el único tambien que, entre las naciones antiguas, honró las artes útiles, siendo para él una noble clase la del industrial y agricultor. Las manos endurecidas con el trabajo nunca fueron un oprobio en ese pueblo, cual creyó siempre, porque así lo enseñaban los libros santos, que la indigencia es hija de la pereza, como lo es del trabajo la abundancia. Desde el jefe de la tribu de Judá hasta el último de los descendientes de Benjamín, todos eran labradores y pastores. Gedeon se ocupaba en limpiar el trigo, cuando un ángel le llamó para libertar á su pueblo. La madre de Samuel hacia las túnicas de su hijo; Saul apacentaba un rebaño de bueyes al recibir el anuncio de que estaba en peligro la ciudad de Tabés; y David guardaba otro de ovejas, cuando le llamó Samuel para ungirle Rey. Eliezer dirigia los carros de su padre en el acto de ser elegido profeta; la mujer de Tobias tejiendo ganaba su sustento, y el esposo de Judith, aunque era rico, contrajo en la recoleccion de los frutos el mal de que fué víctima.

Era tal la conviccion entre los hebreos de que el trabajo es fuente de toda riqueza, que á ella fué debido el estado floreciente á que llegó la industria en las primeras edades del mundo. Así vemos á Jubal, descendiente de Cain en tercera generacion, fabricando antes del diluvio instrumentos de música, y á Tubalcain trabajando en hierro y bronce. El patriarca Noé salvando al género humano por medio del arca, cuya construccion suponía no pocos conocimientos, salva tambien las artes que ejercieron los antediluvianos. La fundacion de la Torre de Babel, y la de las ciudades de Babilonia, Ninive y otras, debidas á los inmediatos descendientes de Noé, prueban los adelantos de la industria en aquellos primitivos tiempos. Jacob derrama aceite sobre el monumento erigido en Betel, y dice á Laban que el Señor habia bendecido el trabajo de sus manos. Los preciosos vestidos de Esau, la túnica de José, el perfume que exhalaban las vestiduras de Isaac, el anillo y los brazaletes de Tamar, y la construccion del tabernáculo con todo su ornato, por Beseleel y Ooliab en tiempo de Moisés, cuyos minuciosos detalles nos refiere el libro del Exodo, son un testimonio inequívoco del progreso de las artes en el pueblo de Dios.

En el reinado de Salomon fué cuando estuvo en su apogeo la industria, cuyos prodigios los tenemos de manifiesto en los trabajos del templo, en la construccion de los palacios reales, en sus ricos muebles, en las varias decoraciones de los jardines, en los conciertos musicales, en las magníficas obras realizadas en los mas preciosos metales, y sobre todo en el trono real, que era de ébano con embutidos de oro, y semejante al cual no se habia visto otro en todos los reinos del mundo. Por orden de este gran Rey se ejecutaron aun trabajos de mas grande y general utilidad, como las flotas que se equiparon, las ciudades y fortalezas que se construyeron y repararon, los nuevos caminos que se abrieron, y los que conducian á Jerusalem que fueron enlosados con hermosas piedras. Por último, la brillante Palmira debió tambien su existencia al mas sábio de los Reyes.

Á la religion hebrea, que hizo del trabajo una noble obligacion universal por considerar la paz y los moderados goces de la vida como una de las primeras recompensas de la actividad y de los esfuerzos del hombre, sucedió luego el cristianismo, el cual añadió á estas nobles máximas la autoridad de sus lecciones y sus ejemplos.

El mismo Hijo de Dios escogió, hecho hombre, la casa de un artesano para morada, y al artesano para padre putativo; eligió para Apóstoles pobres artesanos y se complacia en hablar á las turbas que le seguian con parábolas ó símiles que tomaba del trabajo y de la industria. Sabemos tambien que San Pablo trabajaba en Corinto en el taller de su huésped Aquila, y que lo hacia muchas veces sin

descanso para ganar el sustento con sus manos y no ser gravoso á nadie.

Es verdad que la generacion actual trabaja y se agita, como se han agitado las anteriores, para promover las artes y la industria, pero tambien es cierto que desde que una falsa filosofía se ha hecho dueña de la sociedad, no vemos que los llamados *genios* realicen esas obras colosales que tantos nombres han immortalizado. El siglo XIX, que no sabemos porque se llama siglo de las luces, ha destruido mucho y ha creado poco. Hoy no se hace mas que imitar, y esto de una manera que la copia da alguna vez la mas baja idea del original que se imita; porque además de faltar la inspiracion y el genio, se echa de menos tambien lo que suele llamarse conciencia del trabajo.

Siendo en su fondo esencialmente religiosa ó divina la ley del trabajo, tal como la establece el Cristianismo, ha de ser precisamente de sumo provecho y utilidad para las sociedades. Considerada como ley impuesta por Dios al hombre, y como pena por la heredada trasgresion, lleva en si misma los motivos que nos obligan á soportarla hasta el punto de ser para nosotros en el orden sobrenatural, origen de grandes meritos, así como lo es, en el natural, del desarrollo de nuestras facultades, tanto físicas como morales. Nadie puede huir del trabajo sin renunciar á Dios, y á su cualidad de hombre, considerado no solamente como un ser progresivo, sino tambien como miembro de ese gran cuerpo de la naturaleza, donde cada parte se mueve en combinacion con el movimiento del todo. La ociosidad turbará siempre la bella armonía de la creacion, por ser la vida de la naturaleza el movimiento respectivo de cada ser dentro de su propia esfera, esto es, la ley del trabajo aplicada, en diversas formas y combinaciones, á todo el universo.

S. V. A.

Ciudadela.

## Seccion de Noticias.

De «El Oriente»

«El Diario Español» dá estos pormenores sobre «La Internacional»:

«El documento que mas caracteriza las aspiraciones del proletariado moderno, es decir, de «La Internacional», es el programa de la seccion la Alianza que reside en Ginebra bajo la presidencia del célebre socialista ruso Bakounine. Seria demasiado largo reproducir íntegro el documento en cuestion, por lo tanto vamos á extractarlo:

1.° La Alianza se declara atea; pide la abolicion del culto y la sustitucion de la fé por la ciencia; se anula igualmente el casamiento bajo el punto de vista de institucion política, religiosa, jurídica y civil.

2.° Exige ante todo la abolicion de las clases sociales, pide la igualdad política, económica y social de los individuos de ambos sexos, y para conseguir su objeto reclama ante todo la abolicion del derecho de herencia.

3.° Todas las criaturas desde su nacimiento tendrán derecho á los mismos medios de educacion, instruccion y al mismo régimen de vida, para que desaparezcan así las desigualdades producidas por una organizacion social falsa é inícu.

4.° La asociacion es enemiga de todo género de despotismo, y por lo tanto no reconoce mas forma política que la «republicana».

5.° Reconoce que los estados políticos actuales han de desaparecer en breve.

6.° La cuestion social no puede resolverse sino

por medio de la solidaridad universal é internacional de los trabajadores de todos los países y por consiguiente la Alianza rechaza toda política fundada en lo que se llama patriotismo y en la rivalidad de los pueblos.»

Y este programa no pertenece enteramente á la seccion ginebrina; los periódicos, «L'Egalité» y «El Volksstimme» lo hacen suyo y declaran terminantemente que la bandera roja es el símbolo del «amor humano universal.»

«El Pensamiento Español» escribe lo siguiente sobre el mismo asunto:

Segun noticias del extranjero recibidas en Madrid por diferentes conductos, Roma, Madrid y Ginebra son las ciudades en que la «Internacional» ha puesto ahora los ojos, no sabemos si para hacer una segunda prueba de las propiedades inflamables del petróleo.

No nos extraña la eleccion de la «Internacional»: Roma es desde hace largos siglos el blanco de las iras de todos los sectarios, y lo es en estos tiempos de todos los revolucionarios y socialistas. Bajo el poder de los Pontífices, Roma se veria preservada de la propaganda demagógica; pero hoy la demagogia vé auxiliars en los usurpadores de la ciudad santa, que no han de oponerse muy eficazmente á sus proyectos, y que quiere aprovechar la oportuna ocasion que se le presenta de organizar y activar la guerra contra el centro del Catolicismo, base firmísima de orden social.

En cuanto á Madrid, nadie se maravillara de que la «Internacional» la elija para teatro de sus hazañas; aquí dominan gentes muy semejantes á los dominadores de Roma, y España es, por otra parte, el país donde la «Internacional» necesita trabajar mas, porque es el más católico. En la guerra al catolicismo, baluarte el más fuerte contra los socialistas, estos serán secundados por todos los revolucionarios, aun por aquellos que mas se asustan de la «Internacional».

Juntamente con las referidas noticias, circula otras que puede muy bien tener relacion con ellas. Segun dicen de París, las asociaciones obreras de Lóndres desean fundar un «Banco del pueblo.» Sus cajas de ahorro tienen de activo «un millon de francos». Las «Friendly-societies» poseen en cuenta corriente en el Banco de Inglaterra un capital inmenso. Si estos capitales se retiran, y con ellos se forma el nuevo Banco, resultará que el «Banco del pueblo» será uno de los mas fuertes de Europa.

Sabido es que los principales agentes de la «Internacional» residen en Inglaterra y el comité central en Lóndres; si se crea ese Banco de obreros ¿no podrán servir sus fondos para los planes socialistas?

Piensen mucho en esto y teman los propietarios, los conservadores, el creciente impulso de la «Internacional»; hace tiempo hemos dicho, refiriéndonos á los socialistas: «ó ellos ó nosotros.»

El tiempo demostrará la verdad de este aserto.

La siguiente hoja de servicios está escrita por «Rigoletto»:

«El general Serrano ha echado en cara el ex-general Contreras dos ascensos que este obtuvo en su carrera.

El general Serrano necesita que le refresquen la memoria. Nadie ha puesto ni puede poner en duda el valor del duque de la Torre, pero el general Serrano debia tener presentes, cuando increpa á otros, los detalles que siguen:

Por sublevarse contra María Cristina en favor de Espartero, hicieron brigadier al coronel D. Francisco Serrano

Por combatir la insurreccion en 1841 y 42, le hicieron mariscal de campo.

Por sublevarse contra E. partero, le hicieron ministro universal.

Por su adhesion al ministerio de Gonzalez Bravo, le hicieron teniente general.

Por bombardear las Cortes Constituyentes, le hicieron capitán general.

Por la «conquista» de Santo Domingo, le hicieron duque de la Torre.

Por el fusilamiento de los sargentos progresistas, amigos de Prim, le dieron el toison de oro.

Por pronunciarse en favor de Prim y derribar el trono de Isabel II, le hicieron regente del reino.

«Nota curiosa.» Por perseguir al liberal Torrijos y contribuir á su fusilamiento, le dieron el grado de teniente y la cruz de San Fernando.

¡Ole!

Dice una carta de París:

«Prescindiendo de las fuerzas con que el partido legitimista cuenta en la Asamblea, tiene entusiasmas partidarios en los departamentos. La Bretaña y la Normandía son completamente legitimistas y en las grandes poblaciones del Mediodía, en la misma Marsella, Enrique V es la esperanza de todas las clases acomodadas. Segun escriben de los departamentos, el manifiesto del conde de Chambord ha producido excelente efecto.

Los diputados legitimistas se reunieron bajo la presidencia de M. de Larcy. Lo que pasó en esta reunion es un secreto todavía; pero es lo cierto que los diputados salieron altamente satisfechos.

La semana ha sido semana de conferencias y de reuniones. Mr. Jules Simon, ha conferenciado con los diputados republicanos de la extrema izquierda, Monseñor Dupanloup ha tenido una entrevista con el Nuncio de Su Santidad para tratar la cuestion del Arzobispado de París y finalmente Thiers ha celebrado una larga conferencia con Mr. Scheneyder, el presidente del último Congreso bonapartista. Se dice que la entrevista ha sido bastante cordial; monsieur Thiers busca por todas partes maromas y mas maromas para sostenerse en el trapecio.»

## Seccion Local.

**NOTA de las cartas detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.**

D.ª Agueda Mestres, Barcelona.

D.ª Francisca Sauc, Alforja.

D. José Miguel, Alcudia de Carlet.

D. Pedro Juan Perez, Alforja.

Sres. Rosich y Frau, Palma.

D.ª Valentina Pons y Seguí, Mahon.

Segun hemos leído en los periódicos de Palma, se ha establecido ya el telegráfo eléctrico tendiéndose el cable que debia unirnos al Continente. Ahora solo falta que se llenen los requisitos indispensables para que esté al servicio del público, sin que se pueda decir que se ha llevado á cabo una obra no produciendo resultado alguno.

**De el «Isleño» del 31 de Julio.**

Queda señalado el dia 15 de agosto y siguientes para la eleccion de diputado á Cortes por el distrito de Inca.

Señalado el día 15 de agosto y siguientes para la elección de diputado á Cortes por el distrito de Inca.

**Seccion religiosa.**

SANTO DE HOY.

Nuestra Señora de los Angeles.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA:** Hoy se hace la visita a la Virgen de la Concepcion en la Iglesia de San Francisco.

En la iglesia de S. Francisco esta mañana a las 10 misa mayor solemne en honor de N. Señora de los Angeles predicando el Doctor D. Francisco Cardona Pbro. Al anocheecer de esta tarde se dará fin al gran Jubileo de la Porciuncula cantándose al órgano los gozos a la mas excelsa Virgen Maria.

En la parroquia tambien hoy se dará fin al devoto octavario en honor de Santa Ana.

SANTO DE MAÑANA.

La Invenccion de san Eséban proto-mártir

**Movimiento del puerto.**

**Buques entrados.**

Dia 29.

De Argel en 3 dias laud Africano de 37 ton. p. Pablo Benejam con 7 trip. 18 pas. y trigo.

De Ibiza en 4 dias laud Africano de 25 ton. p. Juan Torres con 5 trip. 11 pas. y cebada.

De Nueva Orleans en 71 dias corbeta Olimpia de 303 ton. cap. don José Pons con 15 trip. y algodón.

De Pernambuco en 59 dias polacra Carolina de 145 ton. cap. dou Ricardo Guardiola con 13 trip. y algodón.

De idem en 56 dias polacra goleta Rosa de 114 ton. cap. don Pablo Millet con 10 trip. y algodón.

De Palma en 2 dias laud San José 22 ton., p. Tomas Juan con 5 trip. 2 pas. y cebada.

De la Habana en 49 dias berg. Pensativo de 212 ton., cap. don Sebastian Valls con 14 trip. azucar y rom.

De Ibiza en 4 dias laud Augela de 18 ton., p. Domingo Navarro con 4 trip. 2 pas. y cebada.

**Observaciones meteorológicas.**

Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. e. entrado en kilg.
	Max.	Min.					
29 760	29	22.8	66	10	E. flojo.		

**ALCANCE.**

A las 4 y media de la tarde fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño:»

**Madrid 28 de Julio.**

El ministro de Hacienda ha empezado por suprimir el trabajo de noche en sus dependencias para economizar los gastos de alumbrado. Las horas de trabajo, sin que se permita a nadie la entrada, serán de ocho a doce. Desde esta hora a las cuatro se darán las audiencias, y se saldrá de la oficina al anocheecer.

Atribuye un periódico al gobierno el propósito de restablecer los consumos. «No es verdad esto, dice «La Correspondencia;» precisamente sobre este asunto conferenció con el señor Ruiz Gomez el señor

Ruiz Zorrilla antes de formar ministerio, y convinieron en que no debian restablecerse los consumos como renta del Estado, sino que debia dejarse en todo caso como recursos de los ayuntamientos.»

El Consejo de ministros se ha reunido esta tarde para ocuparse principalmente de las cuestiones de Hacienda.

Los ministros están muy decididos a obtener en los diversos departamentos 500 millones de reales de economías.

Mañana publicará la «Gaceta» una circular de la direccion de aduanas relativa a los deberes de los funcionarios del ramo y al modo de cumplirlos.

Precedido de un estenso preámbulo pública hoy la Gaceta un decreto del ministerio de Gracia y Justicia, aprobando el arancel, que tambien inserta el periódico oficial, para los juzgados municipales, con carácter de provisional y hasta tanto que pueda llevarse a efecto la reforma de los aranceles judiciales en los términos que previene la primera disposicion transitoria de la ley provisional sobre organizacion del poder judicial.

El arancel empezará a regir el dia 13 de agosto próximo, y en su consecuencia los funcionarios que el mismo comprende percibirán los derechos correspondientes por las actuaciones que practiquen desde aquella fecha.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se hará inmediatamente la impresion de dicho arancel en la forma mas oportuna para el objeto prescrito en el art.º 17 del mismo.

**Idem 29 de julio.**

«El Imparcial» confirma las noticias que ayer dimos sobre la avalancha de diputados que fué a pedir destinos al señor ministro de Hacienda sin parar mientes en las reglas que este consignaba en su circular. El dia en que un ministro se propusiera hacer públicas todas las impertinencias de que es objeto, habria ganado mucho en libertad de accion.

Segun «La Constitucion», ha sido admitida la dimision del mando superior de Puerto-Rico al general Baldrich, sustituyéndole el segundo cabo brigadier Izquierdo.

Con este motivo, propone dicho colega la suprema direccion de la política y de los negocios de Puerto-Rico a un hombre civil, de competencia, de energía, de altura, y en fin, de respetabilidad.

El Sr. Moret hizo el balance del Tesoro; pero sus noticias no eran completas ó ha empeorado mucho la situacion, cuando otra vez se ha recomendado en Consejo de Ministros al señor Ruiz Gomez la conveniencia de repetir el balance.

Sabemos ya, ó al menos así lo han dicho los periódicos ministeriales, que en Guerra se harán economías por valor de 72 millones de reales. ¿Se sabe cuánto importan las economías en el ministerio de Marina, donde hay muchos gastos, muchos que pueden suprimirse si hemos de ajustarnos a una honrada pobreza?

El señor Ruiz Gomez llevó ayer tarde al Consejo de Ministros el avance de los gastos a que debe reducirse el presupuesto para que este no escada de 2.400 millones de reales.

Decididamente las economías pierden terreno, no

obstante la promesa de nivelar el presupuesto. Segun nuestras noticias de hoy, las bajas en Guerra no pasan de 50 millones; en Marina la economía podia ser de mayor suma y solo se rebajarán 20 millones, y 5 en Gobernacion y la presidencia.

Entra en las economías la supresion de tres plazas de consejeros de Estado que están vacantes.

Asegúrase que a pesar de las ofertas de fondos hechas al señor ministro de Hacienda, este espera para hacer la emision a que se hagan sentir en el mercado de fondos públicos las consecuencias de las economías proyectadas.

No es seguro que mañana pueda empezar la Gaceta a publicar algunos de los nombramientos acordados, pues son infinitas las intrigas y pretensiones que se cruzan.

Triste impresion debe cansar en provincias, donde las clases pasivas y aun las activas cobran con tanto atraso, la noticia de que el dia 1.º de agosto se abrirá puntualmente en Madrid el pago de la mensualidad corriente.

En la Bolsa se ha colizado hoy el 3 por 100 interior, a 26'50; el exterior a 32'74; bonos, a 76'10; billetes del Tesoro, a 98-93, y 91 los respectivos vencimientos; ferro-carriles, 48'40, y Banco de España, a 164.

Los cambios sobre París y Londres, sin alteracion.

**Partes telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.**

Madrid 29

Los directores generales de las armas, que habian presentado su dimision la han retirado.

Es falso que se suspenda el pago de los cupones del último vencimiento.

En la tertulia va a verificarse una reunion, a la que asistirán progresistas y demócratas, y en la que se tomarán acuerdos importantes.

La entrega de los quintos en caja se ha prorrogado hasta el mes de setiembre.

Segun «La Correspondencia» muchos progresistas importantes esperan que el señor Sagasta entrará en el ministerio de Estado.

El señor Salamanca salió ayer para París.

No hay noticias de interés, y reina tranquilidad completa en toda España.

**Bolsa de hoy.**

3 por 100 consolidado: 26.40.

**Partes Telegráficas particulares De EL ISLEÑO.**

Madrid 30 de julio.

El Sr. Salamanca salió ayer para París.

Segun «La Correspondencia» muchos progresistas importantes esperan que el Sr. Sagasta entrará en el ministerio de Estado.

Reina completa tranquilidad en toda España.

París 29 julio.

El consejo de guerra ha desechado la apelacion de los insurrectos condenados en Marsella.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## D. Ramon Sostres Comisario de guerra de 1.ª clase y de fortificacion de esta plaz.

Hago saber: que debiendo procederse al arriendo á pasto y labor del terreno procedente del Lazareto de propiedad del ramo de Guerra á contar desde 1.º de julio actual hasta fin de junio de 1876, ó sean 5 años, se convoca por el presente á una pública y formal subasta, que tendrá lugar en la Comandancia de ingenieros de esta Plaza, sita en la calle de la Libertad número 14 a las 12 del dia 11 del mes próximo, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha oficina, en la inteligencia, que no será admitida ninguna proposicion menor de 150 pesetas anuales, las que deberán sugerirse al modelo que al pié de este anuncio se estampa.—Mahon 30 julio 1871.—Ramon Sostres.

### MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N. vecino de..... enterado de las condiciones y precio límite bajo las que se saca en arriendo el terreno procedente del Lazareto de propiedad del ramo de guerra, ofrece tantas pesetas anuales por el espresado arrendamiento, y como garantia de esta proposicion acompaña carta de pago del depósito de 25 pesetas hecho en la Depositaria de Rentas de este partido.— Fecha y firma del proponente.



### Coché d. Mahon á Alayor y vice-versa.

Saldrá uno de cuatro ruedas todos los dias de 4 á 5 de la tarde regresando á esta al dia siguiente por la mañana. Posada casa de Antonio Brinis frente la calle de Buenaire.

## Nodriza.

Hay una leche de 8 dias, que desearia encontrar criatura para amamantar ya sea en su propia casa ya en la de los padres de la misma. Calle del Rector número 14.

## En venta.

Lo están dos guardaropas uno de caoba y el otro de pino pintado. Calle del Angel número 3.

Lo está la casa núm. 156 de la calle del Castillo Informarán en la de Sta. Eulalia n.º 37 del precio, etc

## FABULAS

de Iriarte y Samaniego.

DOS RVN. Ejemplar.

## Sociedad anónima INDUSTRIA MAHONESA.

Habiendo acordado en Junta general de accionistas celebrada en 23 del corriente repartir tres duros por accion, se avisa á los mismos pueden presentarse desde 1.º Agosto en adelante en la oficina sita en la Fábrica de Calafiguera todos los dias laborables, excepto los sábados, de 9 á 12 por la mañana y de 4 á 6 por la tarde, para cobrar lo que respectivamente les corresponda, presentando al efecto las acciones que posean. Mahon 28 Julio 1871 —El Director de la Sociedad—F. Orfila y Pons.

## COLEGIO

### DE INSTRUCCION PRIMARIA COMPLETA PARA NIÑAS

DIRIGIDO POR

### D.ª TERESA FRONTI Y NETTO, MAESTRA

de primera enseñanza con título profesional.

#### MATERIAS DE ENSEÑANZA:

Lectura en impreso y manuscrito, Escritura gráfica y al dictado, Aritmética en toda su estension con las aplicaciones mas usuales del Sistema métrico decimal, Gramática castellana con ejercicios prácticos de composicion y estilo, Geografía, Historia sagrada y Doctrina cristiana.

Los labores comprenderán desde la calceta y costura en todas sus aplicaciones mas usuales y necesarias, hasta los trabajos de tapiceria y bordados, con los demás objetos de adorno y lujo.

Para la retribucion gradual y el debido aprovechamiento en la enseñanza, las alumnas, que deberán ser mayores de seis años, se dividirán en dos clases generales, siendo instruidas, además de la Directora, por dos jóvenes aspirantes al magisterio.

Se establecerán clases especiales de idiomas, Música y dibujo, las cuales serán retribuidas por separado.

Los demás pormenores serán manifestados por la Directora en su actual habitacion, Cos de Gracia, n.º 46, inaugurándose el Establecimiento el dia primero del próximo setiembre.

Mahon julio 1871.

#### CURSO TEÓRICO PRÁCTICO

de

### TAQUIGRAFIA ESPAÑOLA.

ó sea

#### ARTE DE ESCRIBIR

con la misma velocidad que se habla, dispuesto de manera que pueda aprenderse sin necesidad de maestro,

por

### DON JOSÉ RIVAS PEBEZ.

Tercera edicion.

Vénden en esta imprenta á 9 rs. vn. ejemplar

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Llamamos muy especialmente la atencion de nuestras lectoras sobre el figurin iluminado que publica *La Moda Elegante Ilustrada* en su núm. 27, correspondiente á la tercera semana del mes actual. Representa dicho figurin ocho modelos de trages para niñas y niños, de tan correcto dibujo, tan bien iluminados, y combinados con tanta gracia y arte, que forman en su conjunto un precioso cuadrado, digno de figurar en el álbum de una persona de buen gusto.

No se habia llegado hasta ahora á tanta perfeccion artistica en los figurines de modas.

A dicha publicacion se admiten suscripciones en esta imprenta, -- Bastion 39, -- Mahon.

# CALENDARIOS

DE LAS  
ISLAS BALEARES

PARA EL AÑO BISIESTO

# de 1872.

CINCO CÉNTIMOS UNO. En breve se recibirán y esponderán en esta Imprenta, Bastion 39, al por mayor y menor. Tambien los que gusten pueden encargar « Agendas de Bufete » de las Baleares y de Barcelona. En breve recibiremos igualmente almanagues del zaragozano Sr. Castillo, útiles á todas las provincias de España.

ACREDITADA

## COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le incómoda, en vez del agua es mejor emplear vino, en cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este liquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas emplease el liquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn.

DEPÓSITO:

En Barcelona calle de la Union número 3.

En Mahon en esta imprenta.

MAHON : 1871.—Tipografía de Miguel Parpal, Bastion, 39.